

# 倉賀野公民館だより

まなびネットたかさきHP <https://www.takasaki.manabi365.net/>で  
高崎市の全公民館の「公民館だより」「講座案内」「定期利用サークル」をご覧いただけます。



令和8年2月1日発行

第542号

発行:高崎市倉賀野公民館

住所:高崎市倉賀野町 1691-1

TEL・FAX 346-2214

## 国指定史跡「浅間山古墳・大鶴巻古墳」など 倉賀野町内の史跡見学会が開催されました

倉賀野宿の会、倉賀野公民館共催による倉賀野町内の史跡見学会が  
昨年12月7日（日）に開催されました。

「国指定史跡・浅間山古墳と大鶴巻古墳を訪ねる」という企画で、  
群馬県文化財専門官の深澤敦仁氏を講師にお招きして、浅間山古墳、  
大鶴巻古墳に加えて、小鶴巻古墳、安楽寺古墳についてもその成り立ちなどを説明いただきました。講師のとても親しみやすく、古墳初心者でも惹き付けられる語り口



に30人の参加者達は、時が経つのも忘れ、説明に聞き入っていました。

倉賀野宿の会では、これからも講演会や見学会などを通して、魅力溢れるこの倉賀野の古墳や倉賀野宿といつた歴史資産を紹介していきますので、是非一緒に活動してみませんか。ご興味がある方は、倉賀野公民館（TEL346-2214）までお問い合わせください。



大鶴巻古墳について説明を受ける参加者達

## 市・県民税申告の出張受付

倉賀野公民館を会場に、市・県民税申告及び確定申告の出張受付を行います。

申告される方は、必要な書類をお持ちのうえご来場ください。

※確定申告のうち一部受付できないものがあります。

【受付日時】2月27日（金）

午前9時～午後1時30分

※申告の受付時間です。

【受付会場】倉賀野公民館3階ホール

【問合せ】市役所市民税課

☎321-1218（直通）



### その他近隣公民館の出張受付

※申告の受付時間はいずれも、午前9時～午後1時30分です。

- 2/20（金）＝滝川公民館
- 2/26（木）＝京ヶ島公民館
- 3/3（火）＝南八幡公民館
- 3/4（水）＝岩鼻公民館
- 3/9（月）＝佐野公民館
- 3/10（火）＝中居公民館

## 倉賀野公民館からのお知らせ

### ・公民館休館日（図書室も休館）

2月11日（水）建国記念の日

23日（月）天皇誕生日

### ・緊急時用雪かき用スコップ貸出

利用時間は半日単位

利用申請は倉賀野公民館へ



裏面もご覧ください

# サークル会員を募集しています

倉賀野公民館では、現在23の団体がサークル活動を行っています。その中で、会員を募集しているサークルをご紹介しますので、ご興味をお持ちのサークルがございましたら、お気軽に倉賀野公民館へお越しください。電話でのお問い合わせもお気軽にどうぞ、お待ちしております。

《お問い合わせ先》 倉賀野公民館 (☎346-2214)

## 《月曜日活動サークル》

- ▶ うるわしの会（書道）  
〔第2・4週 9:00～11:30〕



- ▶ Eサークル（英会話）  
〔第2・4週 13:00～14:30〕



- ▶ 倉賀野レインボー（健康体操）  
〔毎週 13:00～15:00〕



## 《木曜日活動サークル》

- ▶ かりがねコーラス（コーラス）  
〔第1・2・3週 10:00～12:00〕



- ▶ 俳句の会（俳句）  
〔第3週 10:00～12:00〕



- ▶ フラマイカイレファ（フラダンス）  
〔毎週 13:00～15:00〕



- ▶ 押し花サークル（押し花）  
〔第2・4週 13:30～16:00〕



## 《金曜日活動サークル》

- ▶ 倉賀野ホーブス（卓球）  
〔毎週 9:00～12:00〕



- ▶ 倉賀野太極拳サークル（太極拳）  
〔毎週 13:30～15:00〕



## 《火曜日活動サークル》

- ▶ 健康体操Gスタイル（健康体操）  
〔毎週 14:00～15:30〕



- ▶ 花の会（社交ダンス）  
〔毎週 16:30～18:30〕



## 《水曜日活動サークル》

- ▶ 倉賀野源氏の会（源氏物語の解説）  
〔第1・3週 10:00～12:00〕



- ▶ 高崎きりえ美術クラブ（切り絵）  
〔第1・3週 10:00～12:00〕



- ▶ モキハナ（フラダンス）  
〔第1 13:30～15:30〕  
〔第2 10:00～12:00〕  
〔第4 13:00～15:00〕



- ▶ パッチワークサークル（パッチワーク）  
〔第2・4週 10:00～12:00〕



- ▶ どごぜん（競技かるた）  
〔毎週 18:00～21:00〕



- ▶ キラナヨガサークル（ヨガ）  
〔毎週 18:30～20:10〕



## 《土曜日活動サークル》

- ▶ OHANA倉賀野（ウクレレ）  
〔毎週 14:30～16:30〕



## 《日曜日活動サークル》

- ▶ 倉賀野宿の会（倉賀野の歴史学習）  
〔第3 9:30～12:00〕



## 優秀作文を紹介します！

【掲載について】

児童の考えを尊重し、原文のまま掲載します。

私が大好きな倉賀野町

倉賀野小学校五年　畠田 彩名

私は、倉賀野町が大好きです。理由は、優しくて面白い友達や先生、温かく優しい家族や近隣住民などいい人がいっぱいです。スーパー、文房具店、飲食店などのお店も充実しているからです。そんな倉賀野町の魅力は何だと思いますか。倉賀野町の魅力は大きくまとめて三つあります。一つ目の魅力は優しく、面白い友達や先生がとてもいて幸せなことです。友達と先生がいるおかげで学校がとても楽しいので感謝しています。二つ目の魅力は温かくて、優しい家族や近隣住民がいて毎日幸せなことです。三つ目の魅力は倉賀野町を大好きな理由と同じようにスーパー、文房具店、飲食店などのお店が充実しているところです。さらに、家が交番など公共の施設が豊富な、住み心地よい町です。

私は倉賀野町が大好きです。倉賀野町は、とても魅力があり、最高な場所です。こんなにも素敵な町は、倉賀野町の人にとって誇れるような、そんな場所だと、思います。私は、この作文を書いて改めて、倉賀野町はとても素敵な町なんだ、と感じました。

最近、私の家の周りに新しいお家がたくさん出来ました。新しいお家の車のナンバーを見ると県外ナンバーでした。群馬県は、移住したいランキングが、全国一位だと聞いたことがあります。特に、高崎駅周辺には県外から多くの人たちが移り住んでるようです。高崎駅は、新幹線で東京まで一時間もかからないで行くことができ物価も安いのでみりよく的な町なようです。倉賀野町には、駅があり高崎駅から一駅なので、とてもアクセスが良い場所だと思います。だから倉賀野にもたくさんの人たちが移り住んでいるんだと思います。また倉賀野町には、以前よりもたくさんの中高生の人を見かけるようになりました。私の周りにも、たくさんの外国人の人たちがたくさん住んでいます。

しかし、新しく移り住んで来た人たちと交流する機会がありません。昔は、近所どうしの付き合いがありとても人とのつながりが強かったとお父さんが言っていました。私はお父さんの話を聞いて、新しい人とのつながりを作れるようになりました。今はお父さんの話を聞いて、新しい人とのつながりを作れる新しい組織を作った方が良いと思いました。気軽にだれもが好きなタイミングでいつしょにスポーツや趣味やボランティア活動ができる機会を持てるようになれば良いと思います。そうすれば倉賀野町は、だれもが住みたくなるみりよく的な町になると感じます。そんな倉賀野町に今後も住んでいきたいです。

私の夢見る倉賀野町

倉賀野小学校六年　桑子 将輝

## 私たちの倉賀野町

倉賀野小学校六年 小笠原 和華

倉賀野町にはたくさん歴史があります。私は父と一緒に倉賀野をめぐったことがあります。最初に行つたのはえんま堂です。江戸時代には念佛堂や阿弥陀堂と呼ばれていたそうです。このお堂にはえんま大王の像が座っています。信仰すれば救われると言われています。

永泉寺には人が立っているような妙な格好をした石があり、幽霊石と呼ばれているそうです。その昔、こじてむじながいたずらをしていた伝説の言い伝えがあります。

九品寺は浄土宗のお寺で、倉賀野五郎行信が開いたと伝えられています。著名な人のお墓もあります。元BのWYの氷室京介さんも寄付金を出しており、記念碑には名前が刻まれています。浅間山古墳は全長約171mの前方後円墳です。4世紀末～5世紀初頭につくられました。その規模は県内第2位の大きさです。

これらのことを見たのは、倉賀野めぐらといつ冊子です。P TAの人たちが作ってくれました。私はこのことを知つたとき、たくさんの歴史があつてすごいと思いましたし、あまり倉賀野の歴史を考えたことがなかったので、知ることができるとてもうれしかったです。

昔から倉賀野はとてもにぎわっていました。今もたくさんの人たちが交流し、倉賀野の歴史を作つています。昔の人が歴史をつなげてきましたように、私も倉賀野のことをもっと知つて、次の世代につなげていきたいと思います。そして、倉賀野がもっとと盛り上がり、たくさんの人たちが楽しく過ごせるようになつたらいいなと思います。今度は、倉賀野十六騎のことにについて調べてみたいですね。

## 校章についての想い

倉賀野小学校六年 福島 悠

私の母は倉賀野小学校の卒業生です。ですから時々、母は学校の時の思い出を話してくれます。今的小学校の様子とちがうことも多いのでおどろくこともあります。例えば、どの学年も五クラスあったことや、朝にソリジオ体操をしていて冬はそのあと持久走もあったこと、音楽集会の話もありました。ちなみに私の祖父も倉賀野小学校の卒業生なので、何かと小学校の話は出でます。そななある日、母は私に

「倉小の校章つていいよね。形が何か好きなんだよね。そつ思わない?」

とつぶやきながらたずねてきました。

「う、うん。そうだね。」

とあいまいな返事をした私でしたが、後から確かにカブトの様な形とギザギザした真ん中の羽の所がかっこよく思えてきました。そこで校章について調べてみました。

倉賀野小学校の校章は、二羽のかりがねが仲むつまじく頭を寄せ合っています。このかりがねの校章は、倉賀野城主の紋所をかたどつたとされています。かりがねは、縁起のよい鳥としても広く知られていて、群れをなして飛び習性から、「家族や仲間との結びつきを大切にする」という意味を持つそうです。さらに、季節ごとに遠くの地へ飛び立つことからは、「新しい挑戦や旅立ちの象徴」とも考えられています。

私は、かりがねの持つ意味を知つて、校章にはとてもピッタリだと思い、嬉しくなりました。小学校では仲間がいることの楽しさや大きさを知り、高学年になるとつれて新しい挑戦も増えていくからです。一学期は小学校生活最後の運動会や修学旅行、音楽会などの行事がたくさんあります。素晴らしい意味がつまっている校章に見守られながら、充実した学校生活になるようがんばりたいです。